能 村 研

 \equiv

大量得点の裏には

菜 \mathcal{O} 花 0) 上 に 沖 あ ŋ 安 房 0) 玉

身 \mathcal{O} 闇 が 咲 か せ る 白 木 蓮

渾

春 愁 B 音 を ح ぼ さ \$ 砂 時 計

Þ ゃ あ ŋ 7 ょ ŋ 春 雷 と 気 づ き け ŋ

> 味といったものをひしひしと感じる 味といったものをひしひしと感じる 会に多くの方が参加するようになっせいか、このところ「沖」の例会句コロナ禍が幾分収まりかけている てきた。大変うれしいことである。

める前に、まず逆選の方の意見を聴るが、こういう句の場合は、句を誉数点という大量得点となる場合があ数点という くことがある。

花 筏 ح は さ ぬ P う 13 鵜 \mathcal{O} 滑 走

黙 読 0 と き を n 声 P 花 ζ, b n

戻 ŋ き 本 K 折 n ζ" せ 養 花 天

膝 行 0 仕 草 で 坐 る 花 筵

桜 芯 降 ŋ 9 ζ" 雨 \mathcal{O} 金 曜 Н

間 \Box 0 狭 き 画 材 店

幕

 \mathcal{O}

春

でも思いつくような発想の句は要注ので、特に誰もが目にするもの、誰選句者も心を動かされやすいものな選句をもの、は明ないないないないないはいしまう。

意である。

類想や類句を避けるにはどうしたらよいだろうか。それには句集・俳らよいだろうか。それには句集・俳うなことや類想が多い句材を知り、意識してそれを避けるように努めることで、同時に句の独自性、意外性を高める努力も欠かせない。 類想類句に陥る一因としては、「俳句らしさ」にこだわりすぎるパターンもある。

村登四郎語録)と言っている。付はうまさが目立たないものであり、すぐれた技巧は一見無技巧を思り、すぐれた技巧は一見無技巧を思り、すぐれた技巧は一見無技巧を思り、すぐれた技巧は一見無技巧を思いなる。

能村 研三